

# Claves<sup>de</sup> de la Semana

Riesgo País

7-13 abril 2025

 cesce



# INTERNACIONAL

---



## INTERNACIONAL

### ¿Drill, baby, drill?

La cotización del petróleo referenciado en Estados Unidos, el West Texas Intermediate (WTI), se ha situado esta semana en torno a los 60 \$ el barril, un 25% por debajo respecto a las cifras de hace año. La caída del precio no solo responde a los temores una desaceleración de la economía mundial, como consecuencia de la agresiva política comercial adoptada por la administración de Donald Trump, sino, también, a la inesperada decisión de la OPEP+ de acelerar la eliminación gradual de los recortes de la producción. En concreto, el cártel aumentará la producción en mayo en más de 400.000 barriles diarios, cuatro veces más respecto al guion previsto inicialmente. Esta medida ha sido interpretada por muchos como una maniobra de Arabia Saudí para penalizar a aquellos miembros de la organización (principalmente Emiratos Árabes Unidos, Irak y Kazajistán) que en los últimos meses han incumplido deliberadamente el sistema de cuotas. Las previsiones para los próximos meses no descartan que la cotización del WTI pueda descender hasta los 50 \$/b, en el caso de que la imposición de aranceles acabe provocando una recesión de la economía mundial. De producirse, difícilmente el presidente norteamericano podrá cumplir con su eslogan “drill, baby, drill”. Al contrario. Según los datos recientemente publicados por el Banco de la Reserva Federal de Dallas, muchos proyectos de *fracking* en Estados Unidos no son rentables con un precio del barril por debajo de los 65 \$. En consecuencia, se calcula que si el crudo se sitúa en torno a los 50 \$/b, la producción de petróleo estadounidense disminuiría en cerca de un millón de barriles diarios.

# LATINOAMÉRICA

---



## ARGENTINA

### Dos grandes avances: acuerdo con el FMI y retirada parcial del cepo

El tan esperado y necesario acuerdo con el Fondo Monetario Internacional se concretó la semana pasada tras meses de intensas negociaciones. El 11 de abril, el Directorio Ejecutivo del FMI aprobó un programa de Facilidades Extendidas por 20.000 millones de dólares para Argentina, con un desembolso inicial inmediato de 12.000 millones y una primera revisión prevista para junio. Este respaldo marca un hito para el Gobierno, que busca consolidar los

avances fiscales recientes —incluido el primer superávit fiscal en más de una década—, reforzar las reservas del Banco Central y facilitar el regreso del país a los mercados internacionales. El programa incluye metas fiscales estrictas, un nuevo marco monetario y reformas estructurales en áreas clave como el sistema tributario y de las pensiones. Si bien el acuerdo brinda una señal de confianza, expertos advierten que su éxito no está garantizado: dependerá de la implementación sostenida de las reformas y de la capacidad política para sostener la gobernabilidad en un contexto aún frágil y volátil.

En línea con los compromisos asumidos ante el FMI, el Gobierno avanzó con la flexibilización del régimen cambiario. El esquema de devaluación controlada mensual se reemplaza por un sistema de bandas de flotación, en el que el tipo de cambio mayorista podrá moverse entre 1.000 y 1.400 pesos, con ajustes mensuales del 1%. Este nuevo régimen implica en la práctica una devaluación gradual, que ya genera expectativas de inflación adicional y presiona sobre el poder adquisitivo. Para las personas físicas se levantaron completamente las restricciones. En el caso de las empresas se flexibilizó el acceso a dólares, pero se mantienen limitaciones. Las empresas podrán enviar dividendos al exterior únicamente si se corresponden a beneficios generados en ejercicios iniciados a partir de enero de 2025, y se les permitirá afrontar deudas previas mediante el uso del BOPREAL, un bono en pesos emitido por el Banco Central con ese fin. Además, se eliminó el “dólar blend”, que distorsionaba el esquema exportador al permitir liquidar parte de las divisas en mercados paralelos. Si bien el Gobierno presentó estas medidas como señales de normalización y apertura, especialistas advierten que el equilibrio del nuevo régimen dependerá de una gestión muy prudente. Con la inflación en alza, reservas aún en niveles críticos y un clima político complejo, los riesgos de tensiones financieras siguen latentes.



## ECUADOR

### | Elecciones: Noboa arrasa en las urnas

Daniel Noboa ha sido reelegido presidente de Ecuador con casi el 56% de los votos, frente al 44% obtenidos por la correísta Luisa González. La segunda vuelta, celebrada el domingo 13 de abril, resultó mucho menos ajustada de lo que pronosticaban las encuestas, marcando una derrota clara para la izquierda. Como se recordará, Noboa asumió la presidencia en noviembre de 2023, tras imponerse en unas elecciones anticipadas convocadas tras la disolución de la Asamblea Nacional, en medio de una crisis política y denuncias de corrupción que involucraban al entonces mandatario Guillermo Lasso. Ahora, con el respaldo ciudadano renovado, Noboa inicia un nuevo mandato y permanecerá en el poder hasta 2029. Su contundente victoria responde a varios factores. En primer lugar, ha sabido canalizar el temor de buena parte del electorado al regreso del correísmo, asociando a González con el legado de Rafael Correa y con experiencias autoritarias en la región. A esto se sumó su discurso de mano dura contra la inseguridad, una de las principales preocupaciones de los ecuatorianos, que reforzó su imagen de liderazgo. También logró movilizar a sectores tradicionalmente menos activos, como los adultos mayores, en una elección con más del 83% de participación. González, en cambio, no

logró ampliar su base más allá del electorado fiel al correísmo, pese a alianzas como la pactada con el movimiento indígena Pachakutik.

Tras conocerse los resultados, González denunció un supuesto fraude electoral sin ofrecer pruebas, y anunció su intención de pedir el recuento de votos. Noboa, por su parte, se prepara para iniciar una nueva etapa con amplio respaldo ciudadano, pero con enormes retos. La violencia vinculada al narcotráfico continúa siendo una amenaza diaria, pese a la militarización y las declaraciones de emergencia. A esto se suman los apagones eléctricos por la crisis energética y una economía que avanza con dificultad, marcada por el desempleo, la migración y tensiones comerciales. Además, la falta de mayoría en la Asamblea y la creciente polarización obligarán al presidente a negociar constantemente para sacar adelante su agenda. La legitimidad en las urnas no garantiza la gobernabilidad: los próximos años pondrán a prueba su capacidad de gestión de cara a cumplir su promesa de campaña de construir un “Nuevo Ecuador”.

## MÉXICO / ESTADOS UNIDOS

### **Del comercio al agua: nuevo choque entre Trump y Sheinbaum**

La semana pasada, el presidente Donald Trump abrió un nuevo frente de tensión con México, esta vez por el tema del agua. En un mensaje publicado en su red social *Truth Social*, acusó al gobierno mexicano de violar el Tratado de Aguas de 1944 al no entregar los volúmenes comprometidos del río Bravo a Texas, lo que, según él, está afectando gravemente a los agricultores del sur del estado. Como medida de presión, amenazó con imponer aranceles y sanciones si México no cumple con el acuerdo. Este nuevo roce se suma a una ya compleja agenda bilateral marcada por disputas sobre comercio, migración, y drogas. La presidenta Claudia Sheinbaum respondió asegurando que México ha estado cumpliendo con el tratado dentro de lo posible, considerando los efectos de tres años consecutivos de sequía, y envió una propuesta oficial a Washington para atender la situación en el corto plazo. También ordenó a sus secretarios de Agricultura, Medio Ambiente y Relaciones Exteriores establecer contacto inmediato con sus homólogos estadounidenses. El Tratado de Aguas de 1944, que regula el reparto de agua entre ambos países, ha sido históricamente un tema sensible, pero el contexto actual de crisis hídrica y creciente demanda agrícola ha incrementado la tensión. Mientras expertos señalan que el acuerdo podría necesitar una revisión para adaptarse a las nuevas realidades climáticas y sociales, Trump ha convertido el tema del agua en un nuevo frente de presión con su vecino del Sur.

# ASIA

---

## **CHINA**

### **Represalias a los aranceles recíprocos de EE.UU.**

Nueva semana de represalias y contramedidas comerciales entre EE.UU. y China. Pekín ha anunciado la aplicación de aranceles del 125% a todas las importaciones procedentes de EE.UU., a partir del 12 de abril, en respuesta a los aranceles «recíprocos» de EE.UU. del 125% impuestos el día 9, así como la aplicación de una serie de restricciones comerciales no arancelarias. A diferencia de las represalias previas, los nuevos aranceles afectan a la totalidad de las exportaciones estadounidenses a China, por valor de 143.000 mill.\$, lo que representa el 7% del total de las exportaciones estadounidenses, siendo los sectores más expuestos una amplia gama de materias primas y productos manufacturados. Además, el gobierno ha añadido 11 empresas a la lista de entidades no fiables y 16 compañías a la lista de control de exportaciones, la mayoría en el sector de los drones. También ha ampliado la lista de minerales críticos restringidos bajo la restricción de doble uso. Por último, el gobierno chino ha abierto una investigación antimonopolio sobre la empresa química estadounidense DuPont de Nemours Inc. y ha presentado una demanda ante la Organización Mundial del Comercio, alegando que la actuación estadounidense «viola gravemente las normas de la OMC».

## **CHINA / CAMBOYA / VIETNAM / MALASIA**

### **Alianzas para amortiguar el daño de la guerra comercial**

En plena guerra comercial con EE.UU, Pekín ha iniciado una ofensiva diplomática para mejorar sus relaciones comerciales en Asia, Oriente Medio y con la UE. El presidente Xi inicia esta semana una gira por tres países del sudeste asiático, con el objetivo de consolidar los lazos con algunos de los vecinos más próximos a China. La mejora del acceso al mercado, especialmente en materia agrícola estará sobre la mesa cuando Xi se reúna con sus homólogos vietnamita, malasio y camboyano. No obstante, no parece que se vayan a anunciar grandes acuerdos comerciales, entre otras cosas porque algo así podrían dañar la posición negociadora de estos países con EE.UU. durante el periodo de 90 días dado por Washington para negociar los aranceles recíprocos. Con todo, el ministro chino de Comercio, Wang Wentao, ha tratado de adelantarse a los negociadores estadounidenses, manteniendo esta semana videollamadas con sus homólogos de la UE y Malasia, que preside este año la ASEAN, así como con Arabia Saudí y Sudáfrica, a modo de acercamiento a los países del Golfo y al Grupo de los 20 y las naciones BRICS. Pekín y Bruselas acordaron el pasado día 10 de abril reanudar las

conversaciones sobre exenciones comerciales y entablar de inmediato negociaciones sobre los aranceles a los vehículos eléctricos.



## **COREA DEL SUR**

### **Elecciones para cerrar una larga crisis política**

Corea del Sur celebrará elecciones presidenciales el 3 de junio, según anunció el pasado 8 de abril Han Duck-soo, el presidente en funciones del país, después de que su predecesor, Yoon Suk Yeol, fuera destituido a raíz del intento de golpe de Estado del 3 de diciembre de 2024. Corea del Sur ha vivido meses de agitación política desde que Yoon sorprendió al país declarando la ley marcial, lo que desencadenó su destitución por el Parlamento. Inicialmente, el primer ministro Han Duck-soo, también fue cesado. Sin embargo, la decisión fue anulada posteriormente por el Tribunal Constitucional por lo que continuará en el cargo de presidente en funciones hasta las elecciones. Los coreanos esperan que los comicios cierren este turbulento periodo político y acaben con el vacío de poder que ha eclipsado los esfuerzos de Seúl para hacer frente a la negociación arancelaria con EE.UU. y la ralentización del crecimiento de la cuarta mayor economía de Asia. Lee Jae-myung, el líder del opositor partido de izquierda Demócrata que había perdido frente a Yoon por un estrecho margen en 2022, es ahora el claro favorito, pero se enfrenta a sus propios desafíos legales por cargos que incluyen la violación de la ley electoral y el soborno. El partido conservador People Power de Yoon cuenta con un amplio abanico de candidatos, encabezados por el ministro de Trabajo, Kim Moon-soo, que anunció ya su intención de presentarse. Según una encuesta de Gallup, publicada el 4 de abril, el 34% de los encuestados apoyaba a Lee, el 9% al conservador Kim Moon-soo, el 5% al ex líder del partido gobernante Han Dong-hoon, el 4% al alcalde de Daegu, Hong Joon-pyo, y el 2% al alcalde de Seúl, Oh Se-hoon.

## **EUROPA DEL ESTE - CEI**

---



## **UZBEKISTÁN**

### **Uzbekistán llega a un acuerdo con EE.UU. para la explotación de minerales críticos**

El pasado 7 de abril, una delegación uzbeqa liderada por el ministro de Inversión, Industria y Comercio, sostuvo reuniones con representantes de empresas estadounidenses de los sectores minero, hotelero y alimentario. Como resultado de estas negociaciones, se han firmado un conjunto de acuerdos para impulsar proyectos de exploración, extracción y procesamiento de minerales críticos, entre ellos la construcción de complejos de procesamiento de mineral con rodillos de molienda de alta presión, así como la organización de programas de capacitación

profesional para especialistas uzbekos. Finalmente, también se llegó acuerdos para desarrollar proyectos relacionados con el turismo, incluyendo la construcción de nuevos hoteles. La importancia de los minerales críticos ya había sido resaltada en la Cumbre C5+1 de septiembre de 2023 (que reunió a los líderes de Asia Central y Estados Unidos), y en septiembre de 2024, ambos países firmaron un Memorando de Entendimiento sobre Minerales Críticos para reforzar la cooperación geológica y de extracción

### **Adhesión de Uzbekistán al Banco de Desarrollo Euroasiático**

Uzbekistán ha formalizado su adhesión al Banco de Desarrollo Euroasiático (BDE). El Consejo del BDE aprobó la admisión el 16 de julio de 2024. La intención de unirse fue reafirmada por el presidente Mirziyoyev en diciembre de 2024, y la ley fue aprobada por el parlamento en enero de 2025. Con esta incorporación, Uzbekistán adquiere una participación del 10%, convirtiéndose en el tercer mayor accionista del banco multilateral. El BDE fue establecido en 2006 por Rusia y Kazajistán. Posteriormente se unieron Armenia y Tayikistán en 2009, Bielorrusia en 2010 y Kirguistán en 2011. Se espera que la adhesión de Uzbekistán promueva los proyectos relacionados con la modernización de su infraestructura de transporte, sistemas energéticos y gestión del agua, además de mejorar la cooperación regional.

## **NORTE DE ÁFRICA ORIENTE MEDIO**

---

### **ARGELIA / MALÍ**

#### **Crisis diplomática**

El derribo de un dron armado por parte del ejército argelino el pasado 1 de abril ha desencadenado una crisis con Mali. Bamako denuncia que el artefacto fue neutralizado en su espacio aéreo. Asegura, además, que estaba llevando a cabo una operación de seguimiento de supuestos grupos armados en el norte del país. El ministro de Exteriores de Malí, Abdulaye Diop, acusó al gobierno argelino de proteger y dar asilo a organizaciones terroristas. Por su parte, Argel defiende que el dron se adentró dos kilómetros en su territorio e indicó que fue la tercera vez en los últimos meses que una aeronave de las fuerzas armadas malienses lleva a cabo operaciones dentro de sus fronteras. En respuesta, las juntas militares de Burkina Faso, Mali y Níger (todos ellos miembros de la Alianza de Estados del Sahel) llamaron a consultas a sus embajadores en Argelia, al considerar la destrucción del dron “una agresión contra todos los Estados miembros; hostil y perjudicial para la lucha contra el terrorismo”. Por su parte, Argel ha cerrado su espacio aéreo tanto a aeronaves civiles como militares procedentes de Malí; una medida que, poco después, fue adoptada por Bamako en represalia.

## **EAU (EMIRATOS ÁRABES UNIDOS)**

### **Perspectivas económicas**

El PIB de Emiratos Árabes Unidos creció un 3,9% el pasado año, según los datos publicados esta semana por el banco central. La industria de los hidrocarburos registró un discreto dinamismo, en torno al 1,6%, lastrado por la decisión de la OPEP+ de extender las restricciones en el sistema de cuotas. Por su parte, los sectores no relacionados con el crudo experimentaron un aumento del 4,6%, sustentado en el programa de diversificación que están desarrollando las autoridades. Para este año el comportamiento económico es incierto. El banco central prevé un crecimiento del 4,7%, impulsado por el acuerdo de la OPEP+ de flexibilizar la producción. Sin embargo, estas estimaciones se realizaron antes del “liberation day”. La desaceleración de la economía mundial, como consecuencia de la incertidumbre y de los efectos de los aranceles, presionarán a la baja el precio del crudo, tal y como ya está ocurriendo. Además, no se descarta que el cártel opte en un futuro por endurecer el sistema de cuotas para mantener tensionado el mercado. En cualquier caso, Emiratos Árabes Unidos continúa con su estrategia de reforzar su posición como *hub* logístico y de negocios, sustentado, en parte, en los numerosos tratados comerciales suscritos en los últimos años. Esta semana las autoridades anunciaron el inicio de negociaciones con la Unión Europea para un acuerdo de libre comercio.

## **ÁFRICA SUBSAHARIANA**

---



## **REP. DEMOCRÁTICA DEL CONGO / RUANDA / CATAR**

### **Primera reunión entre Kinshasa y el M23**

Representantes del gobierno de República Democrática del Congo (RDC) y del grupo rebelde M23 se han reunido en Catar, un nuevo paso en el difícil camino a la paz en el este de RDC. El conflicto, cuyas raíces se remontan décadas atrás, sufrió una escalada en enero, cuando el M23, respaldado por la vecina Ruanda, se hizo con el control de la ciudad estratégica de Goma y enormes extensiones de territorio en las regiones de Kivu Norte y Sur. El presidente congoleño, Felix Tshisekedi, se había negado a participar en conversaciones de paz con el M23, ya que consideraba que no eran un interlocutor legítimo, y que debía hablar únicamente con Ruanda, el Estado que financia y dirige este grupo insurgente. Tras semanas de negociaciones, esta actitud ha cambiado, y RDC accedió a reunirse con el M23 en Doha el pasado 9 de abril. El encuentro ha sido completamente privado y no ha traspasado ninguna conclusión. Catar se ha erigido como el nuevo mediador del conflicto, después de que fracasaran los esfuerzos del presidente angoleño Joao Lourenço, respaldado por la Unión Africana.

 **GABÓN****| El líder de la transición gana las elecciones**

Brice Oligui Nguema, el líder de la junta militar que gobierna Gabón desde el golpe de Estado de agosto de 2023, ha ganado las elecciones presidenciales que se celebraron sin incidentes el pasado 12 de abril. Los resultados provisionales le otorgan un 90,35% de los votos, con una participación del 70%. Entre los otros 7 candidatos presidenciales, el principal oponente de Nguema era Billie-By-Nze, primer ministro bajo la presidencia de Ali Bongo, que finalmente obtuvo solo un 3% de los votos, quedando en segundo lugar. La votación legitima el liderazgo de Nguema, que ya lleva 19 meses en la jefatura del Estado, desde que el golpe militar que dirigió pusiera fin a más de medio siglo de gobierno bajo la dinastía Bongo. Bajo la nueva constitución, refrendada el pasado noviembre, el mandato presidencial es de 7 años, renovable una única vez. La economía de Gabón, un país de 2,5 mill. de habitantes donde más de un tercio viven en la pobreza, es muy dependiente de la producción de petróleo. Nguema ha prometido una serie de reformas para promover la diversificación y el crecimiento económico. El presidente francés, Emmanuel Macron, ya ha llamado a Nguema para felicitarlo.

 **GUINEA CONAKRY****| La junta militar anuncia el referendo de una nueva Constitución**

El parlamento de transición de Guinea ha adoptado una nueva Constitución, que será refrendada por los guineanos el próximo 21 de septiembre. El texto no se ha hecho público todavía. En paralelo, la junta militar que gobierna el país desde el golpe de Estado de 2021 ha anunciado que tanto el referéndum como las posteriores elecciones generales serán organizadas por el Ministerio de Administración Territorial, en lugar de la Comisión Electoral Nacional Independiente, una decisión que demuestra la intención de la junta militar de controlar de cerca el proceso. Estas decisiones han sido criticadas por la oposición, que también reclama un calendario claro de elecciones. Si bien el líder del gobierno de Transición, Mamadi Doumbouya, anunció hace meses que 2025 sería el año del regreso al régimen civil y democrático, no es la primera vez que la junta militar no cumple sus planes.

 **NIGERIA****| Fitch mejora el rating crediticio**

La agencia de calificación crediticia Fitch ha mejorado el rating soberano de Nigeria a “B”, a cinco escalones de la categoría de inversión, con una perspectiva estable. La decisión está respaldada por la mejora en la confianza de los mercados en el gobierno de Bola Tinubu y la agenda reformista aplicada desde el comienzo de su mandato, hace casi dos años. Estas medidas incluyen la liberalización parcial del tipo de cambio y la paulatina eliminación del

subsidio a los combustibles. Según Fitch, la coherencia y credibilidad de la política económica nigeriana, así como la reducción en las distorsiones económicas, han mejorado la estabilidad macroeconómica y aumentado la resistencia a riesgos tanto internos como externos. Estos incluyen la incertidumbre comercial global, los bajos precios del petróleo o las limitaciones de producción doméstica de crudo.

## OCDE

---



### ESTADOS UNIDOS

#### | Pausa arancelaria general y guerra comercial con China

En el último momento, presionado por la caída de las bolsas, el alza de la rentabilidad del bono estadounidense y los vaticinios de recesión económica, Donald Trump aprobó una pausa de 90 días para la entrada en vigor de los aranceles recíprocos sobre más de 50 países prevista para el pasado 9 de abril. Queda en vigor el 10% mínimo general aprobado para todos los países que entró en vigor el día 5 de abril. Por otra parte, a modo de castigo por su actitud desafiante, Washington se enzarzó con China en un bucle de represalias que llevó el arancel sobre importaciones chinas del 34% inicialmente aprobado hasta el 125%, lo que unido al 20% aprobado el mes anterior supone un arancel adicional en 2025 del 145%. Por su parte, China llegó hasta el 125% y anunció que no emprendería más represalias dado que a partir de este nivel el comercio ya no es viable. Efectivamente, estos aranceles equivalen a un bloqueo comercial entre las dos grandes potencias. Con todo, los mercados, tras una semana de fuertes caídas, celebraron la pausa arancelaria con una de las mayores subidas en décadas. El SP500 subió un 9,5% en un solo día tras conocerse el plazo de 90 días para negociar aranceles recíprocos. No obstante, a lo largo de la semana el índice de referencia en EE.UU. perdió la mitad de estas ganancias, mientras los analistas siguen evaluando el daño que la incertidumbre generada y los aranceles con China harán en la economía mundial.



### UNIÓN EUROPEA

#### | Cautela y actitud negociadora durante la pausa arancelaria

La Unión Europea ha reaccionado con cautela, pero con cierto alivio, a la decisión del presidente estadounidense Donald Trump de suspender durante 90 días la aplicación de los nuevos aranceles recíprocos, si bien mantiene vigentes los gravámenes ya establecidos del 10 % y del 25 % sobre productos clave como el acero, el aluminio y los automóviles. En respuesta, Bruselas ha decidido pausar también durante 90 días la entrada en vigor de sus contramedidas, que estaban programadas para comenzar el 15 de abril y afectaban a importaciones por valor de 3.900 millones de euros en una primera fase. La decisión fue tomada tras consultas internas

entre la Comisión y los Estados miembros, en las que prevaleció el criterio de no alimentar una posible escalada comercial. Desde Bruselas se ha recalcado que esta pausa responde a una voluntad clara de preservar la relación económica transatlántica, considerada estratégica por ambas partes. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, destacó que esta tregua ofrece “una oportunidad para las negociaciones” y reiteró el compromiso de la UE con un comercio basado en reglas claras y previsibles. “Todas las opciones siguen sobre la mesa”, advirtió, subrayando que la UE continuará trabajando en paralelo en posibles contramedidas y en la diversificación de sus alianzas comerciales. El desarrollo de estas conversaciones será clave para definir el rumbo de una relación bilateral sometida a una creciente tensión.

### **| Alemania. Acuerdo de coalición tras semanas de incertidumbre**

Después de 45 días de negociaciones tras las elecciones generales, Alemania ha conformado un nuevo Gobierno de coalición entre los partidos conservadores CDU/CSU y el Partido Socialdemócrata (SPD). El nuevo canciller será Friedrich Merz, líder de la CDU, quien destacó que su administración representará un socio fuerte en la Unión Europea y responderá con firmeza a las tensiones globales, incluyendo las provocadas por las políticas comerciales de Estados Unidos. El acuerdo de coalición, titulado “Responsabilidad para Alemania”, abarca un ambicioso plan que incluye reformas en migración, fiscalidad, defensa, digitalización y política energética. Uno de los principales compromisos es endurecer la política migratoria, manteniendo controles fronterizos, ampliando la lista de países seguros y limitando el derecho a la reagrupación familiar para ciertos refugiados. También se suprime la posibilidad de nacionalización tras tres años, elevando el umbral mínimo a cinco años. En el ámbito económico, se acordó una reducción gradual de impuestos, tanto sobre la electricidad como sobre sociedades, así como un aumento del salario mínimo a 15 euros por hora y una futura rebaja del impuesto sobre la renta. El subsidio básico para desempleados será reemplazado por un nuevo modelo más estricto que busca incentivar la reinserción laboral. El acuerdo también contempla un fuerte aumento del gasto en defensa, la creación de un Consejo de Seguridad Nacional y un nuevo Ministerio de Digitalización para modernizar el aparato estatal. El nuevo Gobierno marca el inicio de una etapa enfocada en reformas estructurales y en el fortalecimiento del papel de Alemania tanto a nivel nacional como en el contexto europeo.



© CESCE, S.A. Todos los derechos reservados. Queda prohibida la reproducción total o parcial, la distribución o comunicación pública de este documento, así como la edición de todo o parte de su contenido a través de cualquier proceso reprográfico, electrónico u otros sin autorización previa y expresa de su titular. La información contenida en este documento refleja exclusivamente comentarios y apreciaciones propias de esta Compañía, por lo que Cesce declina cualquier tipo y grado de responsabilidad por el uso incorrecto o indebido de dicha información.